
地区名 番号 1

タイトル

担当課

　瑞浪駅周辺再開発に合わせ、駅南側の市街地再開発事業ではマンションの建設を
予定しています。
　瑞浪市に楽しめる施設があれば良いと考えますが、役所でお店を開くことはでき
ません。そこで、瑞浪市は市内で事業を始める方を対象に、「瑞浪市新たな事業
チャレンジ支援補助金」として最大５００万円の補助金を交付し、創業を支援する
制度を設けています。既に６０件程の方が活用されています。

明世地区

　瑞浪市内の活性化について

ご意見の内容

　
　瑞浪駅周辺に楽しめる施設がない。駅周辺が活性化されるよう人が住めるよう、
例えばマンションがあると良いと思う動する手段がない。駅周辺にマンションを
作って欲しいと思う。
　また、関市は、サウナで町おこしをしていると耳にした。市外から人を呼ぶため
の楽しめるところがあると良い。併せて、ボーノポークや地酒等、地元の特産品を
売り込める施設があると良いと思う。

市長の回答
都市計画課
商工課
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地区名 番号 2

タイトル

担当課

　公共交通については、市としても課題と捉えています。今年度、新しい公共交通
体制の検討をしているところです。市内には、コミュニティバス、スクールバス
等、様々な種類のバスが走っており、乗車人数が少ない便もあります。スクールバ
スには児童、生徒しか乗れないなど、乗車できる方に制限があるため、その制限を
超えて自由に乗ることができないか等国が検討しているところです。市もその動向
を注視しながら、現在、公共交通体制の検討をしています。
　また、コミュニティバスについては、運行時間や停留所等を地域の実情に合わせ
るため、毎年調整することができる瑞浪市地域公共交通協議会という会議において
地域の要望を踏まえて調整を行っています。
　瑞浪北中学校のスクールバスについては、統合により地域内に学校が無くなり通
学距離が長くなる生徒を対象とする方針で運行を行っているものです。旧瑞陵中学
校の生徒につきましては、学校位置にほぼ変更がなく、従前の通学方法により通学
することとなっており、現時点でこの方針を変更する考えはございません。

明世地区

　バスの運行について

ご意見の内容

　コミュニティバスについて、月吉から瑞浪駅に行くバスが朝９時頃にあるが、瑞
浪駅から月吉に帰るバスは夕方４時頃にしかない。昼１２時頃に帰って瑞浪駅から
月吉に帰って来ることができるバスの増便を要望する。
　瑞浪北中学校に通う生徒について、ほとんどが自転車通学ではなく、親が送迎し
ている。日吉町へはスクールバスが出ているので、明世地区在住の生徒も乗車でき
るようになれば親の負担が減ると思います。
　また、土日も運行するようなバスがあるともっと利用しやすくなると思う。

市長の回答
商工課

教育委員会
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地区名 番号 3

タイトル

担当課

　都市公園の管理は市が行いますが、狭間川公園をはじめ多くの公園がありますの
で、しっかりと予算を組んで、計画的に草刈りをしています。狭間川公園について
は、年２回の草刈りをしていますが、改めて担当課に確認し、説明させていただき
ます。
　また、瑞浪市は里親制度を設けており、道路や公園を地元で管理いただく代わり
に、その管理に必要な燃料や草刈りの刃等の物品の支給や貸与を行っています。現
在、団体を含め約３０００人に活動していただいていますので、この制度が少しで
もお役に立てれば良いと思います。

明世地区

　狭間川公園の整備について

ご意見の内容

　狭間川公園の整備を３、４名のボランティアでやっている。とても広い公園であ
るため、市に整備をお願いしているが、予算がない等と対応していただけない。避
難所にもなっている公園であるため、いざ災害があったときには、草が繁茂してい
るところに避難しないといけないこととなる。また、子どもたちが草の中で遊んで
いるのをみると心を痛める。
　市はどのように狭間川公園を管理していくのか。市と区と組が公園の管理を持続
的に行えるようしていただきたい。

市長の回答 都市計画課
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地区名 番号 4

タイトル

担当課

　一部のカーナビゲーションシステムにはそのような機能がありますが、緊急車両
にシステムに対応する発信器をつける必要があり、皆様には対応するカーナビゲー
ションを購入していただく必要があります。
　現在、全国でもごく一部の緊急車両への設置にとどまっており、県内で運用して
いる自治体はありません。そのため、本市が運用を開始したとしても、市をまたい
で救急搬送する他市の救急車ではシステムが反応しない等の事案もあり得ます。
　本市としましては、全国、県内の普及状況を注視しつつ、従来どおり交差点や渋
滞中の道路では、音声で緊急車両の通行をお知らせし、安全運転に努めてまいりま
すのでご理解、ご協力をお願いします。

明世地区

　緊急車両の通行状況の通知について

ご意見の内容

　各家庭が所有する車のカーナビに緊急車両の通行状況を表示することはできない
か。運転中、サイレン音だけではどこから来ているのか判断できない。

市長の回答 消防総務課
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地区名 番号 5

タイトル

担当課

　JA岐阜厚生連としても医師の確保が難しいこと等から、新病院の建設を進めた経
緯があります。提案は面白いと思いますが、東濃厚生病院は、JA岐阜厚生連が所有
する土地、建物なので市が管理することはありません。

明世地区

　東濃厚生病院の後利用について

ご意見の内容

　
　市内から大きな病院がなくなることは寂しいと感じる。東濃厚生病院の後利用と
して、将来開業したいと考える医者を１フロアに集め、様々な科の病院を運営して
もらう。建物は市が管理するのはいかがか。

市長の回答 健康づくり課
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地区名 番号 6

タイトル

担当課

　他の地区でも自治会への加入が課題となっています。市は自治会活動の意義を広
報し、自治会加入を促進していますが強制はできません。ボランティアとしてやら
れた方にクーポン券を渡す等は現在考えていません。

明世地区

　自治会加入促進施策について

ご意見の内容

　
　近年自治会に入らない、やめる方が多くいる。土岐川清掃などボランティアに参
加された方が損をしないように、ポイント制を採用し、何か参加された、地区の役
員をやられた方に還元できる仕組みはできないか。

市長の回答 市民協働課
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地区名 番号 7

タイトル

担当課

　現在の瑞浪市ゴルフ場利用税は、１億７千万円程度（R４年度）です。ピーク時は
平成５年度で４億円程ありました。ゴルフ場利用税はプレー料金により決まり、現
在の市内の事業者はお値打ちにプレーできる料金設定をされています。また、高齢
者や子供などのゴルフ場利用税を免除しているため、現在の税収となっています。
　現在、ゴルフのまち実行委員会がスナッグゴルフの普及等、一生懸命活動いただ
いています。看板につきましては、市民体育館中央道側壁面にゴルフのまち瑞浪の
懸垂幕を設置しており、引き続きPRを行って行きます。また、瑞浪市の観光大使で
ある神谷そらさんの力を借りながらゴルフのまちにふさわしい瑞浪市とします。ま
た良いアイデアがあればご提案をお願いします。

明世地区

　ゴルフのまち瑞浪について

ご意見の内容

　
　兵庫県の小さな町ではゴルフ場利用税が１０億円あるとのことである。ゴルフの
まち瑞浪市もより多くのゴルフ場利用税を得られるよう、中央道から見える位置に
看板を設置する等してはどうか。

市長の回答
税務課
商工課
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地区名 番号 8

タイトル

担当課

　地域の方々から要望を受け、事業者と協議を行い、市で側溝の一部を改修をする
ことで対応させていただきました。しかしながら、まだ全体の問題解消に繋がって
はいません。市としては事業者に改善を訴えるしかありませんが、法律や条例に違
反するものについては事業者に改善を求めていきます。

明世地区

　太陽光発電施設への対応について

ご意見の内容

　
　月吉地区に大規模な太陽光発電施設の建設をしている。その結果、雨が降ると付
近の道路舗装から水が吹き出すようになっており、危険であるため対応できない
か。

市長の回答 都市計画課
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地区名 番号 9

タイトル

担当課

　二十歳の祝典は基本的に出身中学校の自治体にて参加いただいていますので土岐
市の中学校出身の神谷さんをお招きするのは困難です。
　また、２０歳になる若者一人一人が主役になる行事ですので特定の方に注目が集
まることは好ましくないと考えます。
　瑞浪市観光大使としてしっかり役割をお願いできるような行事を今後企画できれ
ば、よりPR効果が高いのではないかと考えます。

明世地区

　令和６年瑞浪市二十歳の祝典について

ご意見の内容

　
　令和６年瑞浪市二十歳の祝典に、瑞浪市観光大使で麗澤瑞浪高等学校出身の神谷
そら選手に出席いただいたら話題になると思うがどうか。

市長の回答 社会教育課
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地区名 番号 10

タイトル

担当課

　瑞浪市民公園の周辺には岐阜県史跡に指定されている戸狩荒神塚古墳、戸狩横穴
群が所在しており、荒神塚古墳については史跡の所有者が市ということで年に２回
の草刈りを実施して、見学者の利便性を確保するように努めています。
　これらの整備を行う場合には、史跡の保存状態や範囲等を確認するための発掘調
査を行い、その結果に基づいて整備計画を策定する必要がありますが、現在のとこ
ろ、これらの発掘調査を行う計画はありません。ただし、長期的には発掘調査・整
備を行うことが望ましいと考えていますので、その際は所有者や地域の皆さまにご
協力をお願いすることがあると思います。
　また、博物館には考古学を専門とする学芸員がいますので、見学に伴う現地解説
などには積極的に応じていきたいと考えています。

明世地区

　３館（化石博物館、陶磁資料館、市之瀬廣太記念美術館）統合再編について①

ご意見の内容

　
　瑞浪市民公園の周辺には多くの史跡があるが、現状活用されておらず、埋もれた
状態になっている。化石博物館ほかの３館統合に併せ、周辺史跡を視野に入れた総
合的な再整備を行政と地域が一体となって進めてはどうか。

市長の回答 スポーツ文化課
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地区名 番号 11

タイトル

担当課

　地域における拠点として、より地域に近いエリアでのご要望があることは承知し
ております。将来的な地区支援機能の設置については、３館統合による新施設も含
め今後も継続して検討してまいります。

明世地区

　３館（化石博物館、陶磁資料館、市之瀬廣太記念美術館）統合再編について②

ご意見の内容

　
　現在、明世地区のまちづくりの拠点は、瑞浪市役所西分庁舎にあるが、やはり明
世地域内にあったほうが良いと考える。３館統合により新設される施設または、閉
館される施設の一部に、明世地区のまちづくりの拠点をつくってほしい。

市長の回答 市民協働課

11


